

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.855

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Miércoles 12 de Julio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

DE ACTUALIDAD

La teoría y la práctica

Los que creen en la eficacia y sinceridad del sistema parlamentario, tienen por uno de sus principales dogmas el de la existencia de los partidos y su turno más o menos pacífico en el disfrute del Gobierno y la gestión de la cosa pública. Y es claro que sin esas agrupaciones cuesta trabajo concebir el régimen de los Estados nuevos, porque si es cierto que los partidos son un semillero de discordia, no menos cierto es que sin ellos, no podría vivir la moderna discusión de los Parlamentos ni tendrían razón de ser las otras instituciones calcadas en el actual orden de cosas. No es extraño, pues, que las izquierdas dinásticas coaligadas y el doctrinarismo conservador coincidan en este punto y pongan en tortura su ingenio para defender los grandes partidos. ¿Qué dicen de ellos?

Para unos los partidos son como una válvula incesante para desfogar las ambiciones humanas; medio de nivelar las clases sociales, evitando sus luchas y rozamientos eternos y medicina para curar ese afán de novedades tan propio de los individuos como de las muchedumbres.

Para otros, son expresión de una necesidad contemporánea y aun histórica, y elementos indispensables para la discusión a cuyo choque debe saltar la vívida lumbre que ilumina los arcanos de la política.

Para otros, finalmente, aún son los más eficaces agentes del progreso político de un pueblo que no puede vivir sin dos grandes banderías, una de las cuales realizase las conquistas revolucionarias y otra las conserve y consolide.

Pero lo que afirman en la teoría lo desmienten en la práctica y lo

que es bueno para explicado en una cátedra de derecho político, tiéndolo por absurdo en la hora de la realidad.

Prueba al canto: nos hallamos, según los liberales concentrados en una época que requiere audacias y soluciones radicales; y sin embargo, el partido imperante proclama que el advenimiento de la conjunción liberal no es en manera alguna necesario, pues ellos, los conservadores, pueden realizar a maravilla las aspiraciones de la patria y dar soluciones holgadas a cuantos problemas políticos hay planteados o les salgan al paso. La perpetuidad de la hueste conservadora en el poder no es para ellos ningún absurdo, lejos de esto, es un fenómeno conveniente y naturalísimo, como que los conservadores, en virtud de su criterio oportunista saben acomodarse a las exigencias sociales y ser tolerantes o represivos cuando las circunstancias lo exigen. Lo mismo dirían los liberales si usufructuasen el poder. Y ¿qué es todo esto, en suma, si no negar el turno más o menos pacífico y por ende la necesidad de los partidos?

Resulta, pues, la contradicción más palmaria entre la teoría y la práctica, entre los dogmas del partido y la conducta del partidista, y que las consideraciones verdaderas o falsas en pro de los partidos, no pasan del dintel de las aulas o del recinto de los ateneos y academias. El hambre de mandar, con todo lo que supone el mando, suele ser el cimiento científico de partidos y grupos. Verdad es que el partidismo pocas veces discurre con el cerebro y muchas con el estómago.

Gobierno civil

La compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante, ha entregado al Gobernador civil la cantidad de 3.351 pesetas que en concepto de almacenajes extraordinarios y paralización de material corresponde a Beneficencia, por el cuarto trimestre de 1921, y el señor Mérida le ha dado la aplicación siguiente:

Al Asilo de Ancianos Desamparados, 250 pesetas.

A la Gota de Leche, 250 id.

A la Cantina Escolar, 250 id.

A la Acción Católica, sección de Moral y para la bandera de las obreras, 250 id.

A las Hermanas Franciscanas (Darderas), 250 id.

A la Asociación de San Vicente de Paul, 250 id.

A la de Caridad y Tienda-Asilo, 250 id.

A la Asociación de empleados y obreros ferroviarios, 250 id.

Para premios en escuelas nacionales, 250 id.

Para la biblioteca de la Sociedad

de cultura Ateneo Albacetense, 250 id.

Para socorrer a necesitados, 851 id.

Suma igual, 3.351 pesetas.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Anoche se despidió del público albacetense la compañía Guerrero-Mendoza, encarnación pura del arte genuino español.

Pusieron en escena «Mamá», la acertadísima producción de Martínez Sierra, obra que obtuvo una interpretación acabadísima, premiada por el público con justas y clamorosas ovaciones, que, al final se repitieron muchas veces.

CINE SPORT

Hoy se proyectará la monumental película americana que lleva por título «Elmo el poderoso», por los notables artistas, Tarzan y Lucile.

Mañana se proyectarán los episodios 9 y 10 de la grandiosa película americana que lleva por título «La prueba de Hierro», por Antonio Moreno.

Aromas de la Caridad

LA OBRA DE ENVOLTORIOS DE NIÑOS POBRES

El hilo de agua que por entreguijos discurre, recatándose unas veces y mostrándose otras risueño, alegre y retezoso al sol, que en trueque expléndido engarza en la cristalina corriente sus perlas y sus diamantes que bisbisean y corruscan en vivísimos destellos de luz, hinche lenta, paulatinamente, el estanque, donde silencioso, callado, se recoge, renunciando a sus leves melodías con que venía obsequiando a las bellas flores, a sus amadas florecillas, que al rumoroso paso del lindo viajero asomábanse sonrientes agasajándole con el precioso regalo de su hermosura.

¡Cuántas gotitas de agua habrán entrado en el estanque! ¡Cuántos cientos de millones se habrán reunido tan calladas, tan quietecitas, tan unidas unas con otras en consorcio y como en socialismo tan perfecto que a donde vá una marchan las demás, sin que ninguna suba o baje que no lo hagan al mismo tiempo todas...

¿Y qué hacen allí? ¿Qué esperan? ¡Ah! constituyen un gran tesoro. Bien lo sabe el labriego que cansino y sudoroso vá laborando la tierra. Las gotitas de agua congregadas en el estanque, algún día saldrán presurosas de su encierro, y el hosco campo infecundo trocará su faz dura y ceñuda, en riente prado de oro y esmeraldas.

Pues eso mismo, en otro orden superior de ideas, tienes, caro lector, aquí en esta capital. Entrando en el templo parroquial de San Juan Bautista, hallará a mano derecha, en la capilla de San Antonio de Padua, un cepillo en el que campea este letrero impreso en grandes caracteres: «Limosna para las envolturas de los niños pobres.»

¡Cuántas monedas, como otras tantas gotitas de agua en el estanque, han ido entrando en ese cepillo! Y la caja vá lentamente henchándose de monedas, y con las monedas vá también colmándose de ansias, congojas, inquietudes, alientos, consuelos y esperanzas. Cada moneda que allí se deposita es expresión secreta, íntima, que solo conoce el Santo paduano, de una de esas luchas trágicas del corazón humano, tempestades ignoradas, martirios ocultos, escondidos, del hogar...

Y ¡oh maravilla de la caridad cristiana! esas monedas de tal procedencia dolorosa, están destinadas a engendrar en moradas en sombrécidas por la miseria y dominadas por la tristeza, la alegría y el gozo que enmarquen, rimando en verso pareado, las inocentes sonrisas de un recién nacido. Vienen de una pena y marchan a endulzar otra. Nacen acaso entre lágrimas, y caminan a enjugar otras derramadas en el sigilo de un tabuco, por una madre, pobre y desgraciada.

¿Cómo se verifica obra tan hermosa?

En el año 1921 se recandaron del cepillo 300 pesetas.

En Enero de este año, 201'25. Y en Abril siguiente, 58'50 id., haciendo un total hasta el día 4 de Abril, de 559'75 pesetas.

De esa cantidad se han destinado:

En el mes de Enero a un equipo, 50'30 pesetas.

Id. id., Febrero a otro, 50'30.

Id. id., Marzo varias prendas a una mujer necesitada, 6'00.

Id. id. id., a otra también necesitada, 15'00.

Id. id. id., limosna y equipo, 39'50.

Id. id. Abril, bautizo, limosna y equipo, 42'50.

Id. id., id., bautizo, limosna y equipo 42'80.

Id. id., id., bautizo, limosna y equipo, 42'80.

Id. id., Mayo, a una mujer necesitada, 20'00.

Id. id., id., a otra mujer necesitada, 21'85.

Id. id. id., limosna y equipo, 39'50.

Total, 870'55.

Y quedan de existencia, 199,20 pesetas.

Los equipos constan de 20 a 30 prendas, y se advierte que las limosnas en metálico que se han dado, han sido siempre en relación con las necesidades propias del fin al cual está dedicado este cepillo. Y si tu curiosidad, carísimo lector, es tanta que desees conocer las beneméritas que andan en estos sacros menesteres de la caridad cristiana, ahí te presento sus nombres.

Presidenta, doña Concepción Perez, viuda de Iturriz.

Vice-presidenta, doña Dolores Fraile, de Morales.

Tesorera, doña Antonia Mendez, de Rubio.

Vice-tesorera, doña Enriqueta Rubio, de Navarro.

Secretaria, doña Francisca Ruiz, de Navarro.

Vice-secretaria, doña Purificación Urrea, de Colomer.

Tiene pues, esta obra la blandura, suavidad, delicadeza y esquisitez de la caridad en manos femeninas.

Y ahora una cosa. Cuando entres en el templo echa en esa alcancía, de consuelos para desgraciadas, y para tí de premios, una moneda. Ya sabes el camino que vá a recorrer esa moneda...

A enjugar lágrimas de una madre pobre.

El Párroco,
Paulino Bustinza.

Madrina de guerra

La desea el soldado Enrique Lara, del Regimiento de Melilla número 59, 4.ª compañía de 2.º Batallón, con residencia en Melilla.

Vencejos

se venden de todas clases. También se venden trillas de todas clases a precios económicos.

Saturnino López, esquina a la Calle de las Monjas, 14, duplicado.

Notas sueltas

De los billetes de lotería vendidos en la Administración número 1 de la calle del Rosario, han resultado premiados con 40 pesetas cada uno en el sorteo de ayer los números 30372 de la 1.ª serie 9814 20.227, 20.900, 30.672 de la segunda 2.131, 20.178, 30.111 y 30.672 de la tercera.

El siguiente sorteo se verificará el 22 a 50 pesetas el billete y 5 el décimo.

También hay billetes del sorteo de Navidad a 2.000 pesetas y vigésimos a 100, siendo los premios mayores de 15.000.000, 10.000.000 500.000, 200.000 y 100.000 pesetas.

A los Registradores de la Propiedad de Alcázar de San Juan y Cieza de este territorio, don José Vilar del Valle y don Juan B. Terrazas y Azpeitia, les han sido concedidos dos meses de licencia.

Hasta el día 20 del mes actual se vende un piano antiguo, de fuerte mecanismo, apropiado para principiantes. Precio 600 pesetas. Razon, calle de la Concepción, 35, pral. decha.

Ayer celebró sesión en esta Audiencia bajo la presidencia del señor Soler Duroni, la Comisión de libertad condicional de esta provincia.

Han marchado:

A Hellin, el librero don Enrique Ruiz Rosell.

A Valdeganga, el propietario don Valentin Navarro y su familia.

A Huerto de Rodenas (Novelda), la familia del Inspector del Trabajo de esta provincia, don Pascual Cantó.

A Casas de Juan Núñez, el alcalde de dicho pueblo don Leopoldo Galdamez y sus bellas hijas Herminia y Maria, y el propietario don César González J. de Córdoba y su familia.

Economizará usted salud y dinero fumando exquisitos emboquillados ELEFANTE. Demostración práctica en todos los estancos.

En las proximidades del río Mundo, en término de Agramón (Hellin), ha sido encontrado el día 7 del corriente mes el cadáver de Rufino Sanchez Quilez, de 23 años, soltero, que prestaba sus servicios como jornalero en la finca conocida por el Navazo. Presentaba heridas producidas por disparos de arma de fuego.

El Juzgado ha practicado las gestiones para conocer a los autores del crimen, del que se supone fué víctima el Rufino, pues según los datos que se poseen a creerlo así inducen, ha resultado la detención del bracero José Lorenzo Martínez, de 41 años, casado, con residencia en la pedanía de Minateda, contra quien resulta ciertos cargos.

Cura el estómago el Elixir
SAIZ DE CARLOS